

TALLER DE CAPACITACIÓN EN RCP Y USO DEL DEA: FORTALECIENDO LAS HABILIDADES DEL PERSONAL DE SALUD

El personal de salud de la E.S.E. Hospital San Juan de Dios de Pamplona participó en la *capacitación sobre reanimación cardiopulmonar básica (RCP) y el uso del desfibrilador externo automático (DEA)*, esta actividad estuvo liderada por la oficina de Seguridad y Salud en el Trabajo, con el fin de fortalecer las estrategias establecidas en los planes de contingencia de la entidad y fue orientada por el Dr. Luis Molina Salazar.

Estas actividades permiten el mejoramiento de las habilidades de los profesionales de la salud para enfrentar situaciones críticas, y así aumentar las posibilidades de vida de los pacientes.

La RCP, es una habilidad vital, que marca la diferencia entre la vida y la muerte y La formación continua garantiza que los profesionales estén actualizados con las últimas técnicas y pautas. Además, el conocimiento continuo sobre el uso del DEA permite una intervención rápida y precisa, maximizando las posibilidades de restablecer el ritmo cardíaco normal.



UNA NUEVA ETAPA LLENA DE REALIZACIÓN



Talento Humano de la E.S.E. Hospital San Juan de Dios de Pamplona, liderada por el Dr. Carlos Enersto Rozo Toloza, llevó a cabo el programa de prepensionados para los funcionarios de la Institución de salud. El programa, organizado en articulación con profesionales en formación de Psicología, bajo la dirección de la docente, Raisa Natalia Castillo, se enfocó en vivencias personales y grupales a través de actividades creativas y dinámicas.

El objetivo fue fortalecer sus propósitos de vida ante la próxima etapa, además de haber contado con la participación del gerente de la E.S.E., el Dr. Hernando José Mora González, mostrando el compromiso con el bienestar de cada uno de los participantes de este espacio.

LOS 5 MOMENTOS DEL LAVADO DE MANOS

Desde el programa de Seguridad del Paciente de la E.S.E. Hospital San Juan de Dios de Pamplona, se llevó a cabo una actividad en conmemoración del día Mundial de Higiene de Manos, liderado por la Enfermera Profesional, Nora Gamboa y su auxiliar Rudy Jaimes, además contó con el apoyo de Nery Salamanca, Bacterióloga de Quirumedicas, quien orientó la capacitación.

El propósito de esta iniciativa fue fortalecer y mejorar la adhesión al protocolo de higiene de manos en todo el personal asistencial. Esto se realizó con el fin de reducir la incidencia de infecciones asociadas a la atención en salud. Durante la actividad, se recordaron y se enfatizaron los "cinco momentos" de la higiene de manos, adaptándolos a las distintas actividades y responsabilidades del personal asistencial de la E.S.E.

La jornada abarcó una variedad de servicios dentro del Hospital, incluyendo Gineco Pediatría, Medicina Interna, Triage Respiratorio, Urgencias, Laboratorio, Rayos X, Farmacia, Central de Esterilización, Cirugía, Promoción y Mantenimiento, Traslado Asistencial, Consulta Externa, Área Administrativa, Vacunación y Vigilancia.

El paso por cada uno de estos servicios con la actividad de promoción y adherencia a los cinco momentos del lavado de manos resalta el compromiso del Hospital con la seguridad y el bienestar de los pacientes y el personal asistencial.



PRUEBAS OCUPACIONALES

La Oficina de Seguridad y Salud en el Trabajo, bajo la dirección de la Esp. Marcela Real Capacho, llevó a cabo la evaluación médica ocupacional de todo el personal de planta de la E.S.E. Hospital San Juan de Dios de Pamplona y los Centros de Salud adscritos a la E.S.E. Estas pruebas se realizaron para dar cumplimiento con los requisitos establecidos en las Resoluciones 1016 de 1989 y 2346 de 2007, que regulan las evaluaciones médicas ocupacionales y el manejo de las historias clínicas ocupacionales.

Salud Empresarial IPS SAS, estuvo a cargo de esta actividad, a través de profesionales competentes para llevar a cabo las pruebas médicas necesarias. Estas evaluaciones fueron: pruebas psicotécnicas, de laboratorio, optometría, audiometría y examen médico ocupacional, basado en profesigramas de la entidad con el objetivo de esta actividad fue garantizar la salud y el bienestar de todo el personal de la institución, cumpliendo con los estándares de salud ocupacional establecidos.

